

DÉCLARATION DE L'UNSA-ÉDUCATION AU CSA-SD 6 Novembre 2023

Madame l'Inspectrice D'Académie, mesdames et messieurs les membres du CSA-SD 27

Tout d'abord, l'UNSA-Éducation tient à rendre hommage simplement à tous les enseignant.es, collègues et personnels administratifs qui reprennent en ce jour de rentrée le chemin des établissements scolaires.

Nous n'avions évidemment pas imaginé une année 2023 si sombre.

Pour commencer la réforme des retraites que nous devons maintenant tous subir. Le pacte qui divise et n'apporte pas les augmentations de salaires demandées. La guerre en Ukraine qui se poursuit, l'inflation qui s'est accrue au point de réduire encore un peu plus le pouvoir d'achat des français. Et maintenant, le conflit Hamas-Israël qui fait resurgir le terrorisme, les atrocités, les amalgames et les atteintes aux libertés fondamentales... La première étant l'éducation au travers de l'ignoble attaque de notre collègue Dominique Bernard. Nous aurons d'ailleurs l'occasion d'en reparler dans les différentes commissions prévues dans les jours à venir.

Pour aborder spécifiquement la rentrée scolaire des établissements du 1^{er} et 2D de l'Eure, c'est effectivement là où l'on attendait le ministère avec des choix techniques qui puissent apporter des réponses sereines et rassurantes pour l'ensemble des personnels et pour le bien des élèves. Il s'agissait simplement d'apaiser le fort contexte de conflictualité. Or, la dotation était encore négative.

À ce titre, l'UNSA-Éducation estime que les moyens humains restent la clé de l'amélioration des conditions d'enseignement attendue. Certes, si les moyens de remplacement se sont légèrement accrus, il reste d'énormes attentes pour la gestion administrative, les AED, les AESH, l'accompagnement des élèves à besoins particuliers, la réduction du nombre d'élèves par classe, la médecine scolaire, la gestion RH des personnels pour abandonner le réflexe des injonctions par annonces, par décrets, grandes journées ou questionnaires (ex des dédoublements GS/CP/CE1,ou le plan Harcèlement, la laïcité, le choc des savoirs...) alors que dans le même temps ces sujets sont de la plus grande importance et doivent réellement amener une mobilisation de tous.

Nous vous remercions pour votre écoute.